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◎開会・開議 

午後１時３２分開会・開議 

○議長（南 千晴君） 皆さん、こんにちは。 

 ただいまから令和２年第３回榛東村議会臨時会を開会いたします。 

 出席議員の確認を行います。 

 村上慎一議員から都合により欠席の届出がありましたので、本日の出席議員は12名です。 

 定足数に達しておりますので、本日の会議は成立いたします。 

 これより会議を開きます。 

 本日の会議は、議事日程（第１号）により進めてまいります。 

─────────────────◇───────────────── 

◎日程第１ 会議録署名議員の指名について 

○議長（南 千晴君） 日程第１、会議録署名議員の指名についてを議題といたします。 

 会議録署名議員の指名は、会議規則第118条の規定により、議長において行います。 

 ９番清水健一議員、10番小山久利議員を本日の会議録署名議員に指名いたします。 

─────────────────◇───────────────── 

◎日程第２ 会期の決定について 

○議長（南 千晴君） 日程第２、会期の決定についてを議題といたします。 

 第３回臨時会の会期については、本日１日限りとしたいと思いますが、これにご異議ございません

か。 

〔「異議なし」の声あり〕 

○議長（南 千晴君） 異議なしと認め、本臨時会の会期は、本日１日限りと決定いたしました 

─────────────────◇───────────────── 

◎日程第３ 議案第９１号 財産の取得について 

○議長（南 千晴君） 日程第３、議案第91号 財産の取得についてを議題といたします。 

 提案理由の説明を求めます。 

 井口教育委員会事務局長。 

〔教育委員会事務局長 井口克三君発言〕 

○教育委員会事務局長（井口克三君） それでは、失礼いたします。 

 議案第91号 財産の取得についてご説明申し上げます。 

 議案書１ページをご覧ください。 

 地方自治法第96条第１項第８号の規定により議会の議決を求めるものでございます。 

 議案参考資料１ページをご覧ください。 

 趣旨・目的につきましては、国のＧＩＧＡスクール構想を実現するため、タブレットＰＣ及び大型
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モニタを整備するものでございます。 

 予算額9,958万7,000円、国庫補助金3,487万5,000円となります。これにつきましては、８月に行わ

れました令和２年第２回臨時会においてご承認いただいております。 

 財産の概要は、小・中学校へ導入するタブレットパソコン計1,025台となります。また、小学校２

校に導入する大型モニタ計44台となります。 

 納入期限は、令和３年３月19日でございます。 

 それでは、議案書１ページにお戻りください。 

 今回の入札結果による２、取得価格でございますが、8,556万9,000円、税込み額となります。 

 ３、契約の相手につきましては、前橋市西片貝町に所在する滋野堤水堂株式会社、代表取締役、滋

野一馬氏となります。 

 以上、財産の取得に関する説明にかえさせていただきます。 

 ご審議の上、お認めいただきますようお願い申し上げます。 

 以上でございます。 

○議長（南 千晴君） 暫時休憩といたします。 

午後１時３６分休憩 

─────────────────────────────────── 

午後１時４１分再開 

○議長（南 千晴君） 会議を再開いたします。 

 提案理由の説明が終わりました。 

 ここで質疑を行います。質疑ございませんか。 

 ３番生方勇二議員。 

〔３番 生方勇二君発言〕 

○３番（生方勇二君） ３番生方です。 

 ２つ質問をさせていただきます。 

 今回のタブレット等の購入で、全生徒に行き渡りますか。それと、まだだとした場合には、導入は

何％ぐらいでしょうか。数字については、おおよそで結構でございます。 

○議長（南 千晴君） 井口教育委員会事務局長。 

〔教育委員会事務局長 井口克三君発言〕 

○教育委員会事務局長（井口克三君） 今回の台数をもちまして、全児童・生徒に行き渡るものと考

えてございます。100％ということになります。 

 以上です。 

○議長（南 千晴君） ３番。 

〔３番 生方勇二君発言〕 
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○３番（生方勇二君） それと、もう一つでございますが、榛東村は、県内で先陣を切って導入を決

定いたしました。１番でなければだめということではございませんが、現在でも導入率等はトップの

ほうでしょうか。 

○議長（南 千晴君） 教育委員会事務局長。 

〔教育委員会事務局長 井口克三君発言〕 

○教育委員会事務局長（井口克三君） 県内におきましてはほぼ、高崎市を除いてとなりますが、高

崎市を除いた全市町村が令和２年度に全児童・生徒に導入するというようには聞いております。高崎

市については、令和３年度も含めて購入するというふうに聞いておりますので、今年度内で、ほぼ群

馬県においては整備率100％に近い数字が出るかと考えております。 

○議長（南 千晴君） ３番。 

〔３番 生方勇二君発言〕 

○３番（生方勇二君） ありがとうございました。 

○議長（南 千晴君） 11番山口宗一議員。 

〔１１番 山口宗一君発言〕 

○１１番（山口宗一君） 11番山口です。 

 二、三、お尋ねいたします。 

 納期が令和３年３月19日になっております。令和４年４月１日時点の児童並びに生徒、職員を加え

た人数というのを何名程度で想定しているかお聞きします。 

○議長（南 千晴君） 教育委員会事務局長。 

〔教育委員会事務局長 井口克三君発言〕 

○教育委員会事務局長（井口克三君） お答えいたします。 

 まず、教員分につきましては、既に過年度整備済でございます。児童・生徒につきましては、今、

手元に正式な数をちょっと持っておりませんので答えられませんが、既存の170台に今回の1,025台を

足した数で十分足りるというような判断で、この数を算出してございます。 

 以上です。 

○議長（南 千晴君） 11番。 

〔１１番 山口宗一君発言〕 

○１１番（山口宗一君） 私も今時点の教職員を含めた人数というのは確認はしていないんですが、

およそ1,230台ぐらいは必要なのかなと。そうしますと、1,025ということは、約200ぐらいは手持ち

の既に購入したもので対応すると、そういうふうに考えております。そのときに、今の機種と今度入

る1,025台は、使い勝手とか機能とかそういう点では問題ないのかどうかお尋ねします。 

○議長（南 千晴君） 教育委員会事務局長。 

〔教育委員会事務局長 井口克三君発言〕 
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○教育委員会事務局長（井口克三君） 性能につきましては、問題がないというように考えてござい

ます。 

 中学校につきましては、既に入っているものと同等のもの、同じものを入れたいと。年度によって

機種が更新されますので、後継機ということになるかもしれませんけれども、同様のものを入れたい

と。小学校につきましては、現在のところまだ正式に機種のほうは決まってございません。仕様につ

いて、例えばＯＳをどうするですとか、メモリをどうするですとか、ＣＰＵをどうするということで

の契約を結んでいるというような状態でございます。ただ、それも十分、今、小学生が使う上で内容

的、学習活動に十分耐え得る内容ということで契約のほうを進めてございます。 

 以上です。 

○議長（南 千晴君） 11番。 

〔１１番 山口宗一君発言〕 

○１１番（山口宗一君） まだ小学校で使う部分は仕様が決まっていないというところで、購入額が

決まったということなんですが、その辺は別にしておいて、この1,025台に関する今後の保証期間、

あるいはアフターサービスとか、その辺がわかったら教えてくれますか。 

○議長（南 千晴君） 暫時休憩といたします。 

午後１時４７分休憩 

─────────────────────────────────── 

午後１時４７分再開 

○議長（南 千晴君） 会議を再開いたします。 

 教育委員会事務局長。 

〔教育委員会事務局長 井口克三君発言〕 

○教育委員会事務局長（井口克三君） それでは、お答えいたします。 

 保守につきましては、今回、新規導入時に故障等があった場合については、契約対象者によって機

種の入れ替え等は行われます。その後の活用の中で故障等起きた場合については、別途契約でそれに

ついて行うということで、今進めてございます。 

 以上です。 

○議長（南 千晴君） ほかに質疑ございませんか。 

 １番中島由美子議員。 

〔１番 中島由美子君発言〕 

○１番（中島由美子君） ただいま議案のご説明がありましたけれども、契約の相手方が滋野一馬さ

んということなんですが、この方を選んだのは、議案に書かれていませんけれども、どういう経緯で

選んだのかお教えください。 

○議長（南 千晴君） 清村総務課長。 
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〔総務課長 清村昌一君発言〕 

○総務課長（清村昌一君） お答えいたします。 

 先月９月29日に入札を執行いたしまして、入札の結果、株式会社滋野堤水堂が落札をしたというと

ころでございます。 

○議長（南 千晴君） １番。 

〔１番 中島由美子君発言〕 

○１番（中島由美子君） そうしましたら、９月29日に入札があったということなんですが、入札は

指名競争入札なのか一般競争入札なのか随意契約なのか教えてください。 

 そうしまして、あと、財産の概要が北小のタブレット、南小と分かれているんですが、これは

1,035台一遍に納品ができるという会社ということの認識でよろしいでしょうか。それとも随時分か

れて納入していくということなんでしょうか。もし随時納入していくということになれば、この200

台、300台ということで入札をかけたわけですけれども、そのメリットがあったんでしょうか。なか

ったんでしょうかと。何がメリットかというと、1,000台だからべらぼうに安くなったのか、それと

も200台、300台と、北小、南小、榛東中学校と分けたほうが安全があったと思いますけれども、一遍

に壊れるのか、それぞれもつかという意味なんですけれども、その３つについてお答えください。 

○議長（南 千晴君） 総務課長。 

〔総務課長 清村昌一君発言〕 

○総務課長（清村昌一君） １点目のお尋ねにお答えいたします。 

 契約の方法でございますが、指名競争入札でございました。 

○議長（南 千晴君） 暫時休憩といたします。 

午後１時５０分休憩 

─────────────────────────────────── 

午後１時５１分再開 

○議長（南 千晴君） 会議を再開いたします。 

 教育委員会事務局長。 

〔教育委員会事務局長 井口克三君発言〕 

○教育委員会事務局長（井口克三君） 1,025台の件でございますけれども、これについては、小・

中学校で機種が変わるということは可能性としてはありますけれども、一括納品できるということに

なります。ただ、学校の事情等で納品日というのがずれることというのは当然あろうかというふうに

思います。 

 それによって安くなったかどうかというのは、こちらとしては1,025台を一括発注してございます

ので、それによってそういう効果があったかというように見込むことはできるかと思います。 

 以上です。 
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○議長（南 千晴君） １番。 

〔１番 中島由美子君発言〕 

○１番（中島由美子君） ありがとうございます。それでは、今安くなったかどうかということなん

ですけれども、これ1,000台を一遍に納入できるということでしたが、これを分けた場合には、村内

の電器屋さんでも導入できると。というのは、先ほどおっしゃった最初の異常だけはそこでやります

けれども、その後は保守契約を結ぶということになると、単純なタブレットというもの、大型モニタ

ーの箱というものであれば、村内のサイトウデンキでもユアサデンキでも買うことはできますね。そ

ういう村内の育成というものも考えずに、1,025一遍に入ってきて、生徒がいち早くできるというこ

とであれば致し方ないんですけれども、３月ということで最終まで使えないということですから、そ

ういうことを議論しなかったということ、分けられなかったのかというのが１点。 

 ２点目は、滋野さんというところがほかには取っていないのかどうかということ。1,025台榛東村

が優先して入れてもらえるのかということ。 

 ３点目は、今後、ＬＡＮを引いたりセットアップするのはどういう形でやっていくのかと。物だけ

買ったのでは使えないわけですから、今後のこの使用についてどのような契約、どのような使い方が

発生するのかというのを３点でお聞きしたいです。１問目は村内の家電屋さんが使えなかったかとい

うことを中心に聞いています。 

 以上です。 

○議長（南 千晴君） 総務課長。 

〔総務課長 清村昌一君発言〕 

○総務課長（清村昌一君） １問目についてお答えいたします。 

 村内の電器屋さんで調達できなかったのかというお尋ねですが、今回、指名競争入札という形で、

入札の結果、こういった形になっているわけでございますが、村内の電器小売店というんでしょうか、

そちらについては入札参加願が提出されていないということから、入札には参加できないというとこ

ろでございます。 

○議長（南 千晴君） 暫時休憩といたします。 

午後１時５５分休憩 

─────────────────────────────────── 

午後１時５５分再開 

○議長（南 千晴君） 会議を再開いたします。 

 教育委員会事務局長。 

〔教育委員会事務局長 井口克三君発言〕 

○教育委員会事務局長（井口克三君） それでは、お答えいたします。 

 ２点目の滋野堤水堂さんが他の市町村で導入を図っているかどうかということにつきましては、企
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業の情報でもございますし、こちらで今正式なものを持っておるわけではございませんので、ここで

はお答えは差し控えたいと思います。 

 また、校内ＬＡＮの工事は併せて行わせていただきます。今回、議会同意を得るということがござ

いません。金額的にそこまで行きませんでしたが、今回、入札、これを行っておりますので、今後契

約、そして工事を早速始めていくということで考えてございます。 

 以上です。 

○議長（南 千晴君） ほかに質疑ございませんか。 

 ７番川田敏彦議員。 

〔７番 川田敏彦君発言〕 

○７番（川田敏彦君） ちょっと確認なんですけれども、タブレットパソコンが1,025台で、大型モ

ニターが45台、これは、それぞれ１台に直すと幾らぐらいになるんでしょうか。 

○議長（南 千晴君） 暫時休憩といたします。 

午後１時５７分休憩 

─────────────────────────────────── 

午後１時５８分再開 

○議長（南 千晴君） 会議を再開いたします。 

 教育委員会事務局長。 

〔教育委員会事務局長 井口克三君発言〕 

○教育委員会事務局長（井口克三君） こちらの想定額といたしましては、そもそものところでは、

６万円台から８万円台ぐらいの金額の幅の中で入れていただきたいというふうに、タブレットについ

ては考えてございます。また、大型モニタにつきましては、これについては20万円程度以上するもの

と、これはモニタプラスキャスターつきの台というものも併せてというふうになりますけれども、そ

のようには考えておりましたが、実際のところ、この内訳がどうなっているかというのは、詳細につ

いては、こちらとしてはまだ不明なところでございます。 

 以上です。 

○議長（南 千晴君） ７番。 

〔７番 川田敏彦君発言〕 

○７番（川田敏彦君） ちょっとダブっちゃったかもしれないんですけれども、耐用年数は何年ぐら

いを考えているんでしょうか。 

○議長（南 千晴君） 教育委員会事務局長。 

〔教育委員会事務局長 井口克三君発言〕 

○教育委員会事務局長（井口克三君） 最長５年程度を考えてございます。ただ、使用状況によりま

しては、バッテリーがかなり使用頻度によっては弱くなるというようにも聞いておりますので、５年
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最長にということでの契約ではございますけれども、今後またバッテリーについての課題はあろうか

と思いますので、その辺は、使い方も含めて検討していきたいと考えてございます。 

 以上です。 

○議長（南 千晴君） ７番。 

〔７番 川田敏彦君発言〕 

○７番（川田敏彦君） 先ほど維持費、管理費の話が出ましたけれども、維持費、それから電気代な

どの大幅な変動とかは考えられるんでしょうか。 

○議長（南 千晴君） 暫時休憩といたします。 

午後２時休憩 

─────────────────────────────────── 

午後２時再開 

○議長（南 千晴君） 会議を再開いたします。 

 教育委員会事務局長。 

〔教育委員会事務局長 井口克三君発言〕 

○教育委員会事務局長（井口克三君） 1,000台等入れるわけですので、電気代が当然、これまでよ

りはかかるということは分かるんですけれども、実際どのくらい金額的に上がるかということについ

ては、今ここでお答えするだけの材料をこちらは持ち得ておりませんので、お願いしたいと思います。 

 以上です。 

○議長（南 千晴君） ほかに質疑ございませんか。 

〔「なし」の声あり〕 

○議長（南 千晴君） 質疑なしと認め、質疑を終結いたします。 

 お諮りいたします。 

 議案第91号については、委員会付託を省略したいと思いますが、これにご異議ございませんか。 

〔「異議なし」の声あり〕 

○議長（南 千晴君） 異議なしと認め、議案第91号については、委員会付託を省略いたします。 

 討論を行います。 

 初めに、反対の討論を許可いたします。討論ございませんか。 

 １番中島由美子議員。 

〔１番 中島由美子君発言〕 

○１番（中島由美子君） 反対の立場で討論します。 

 大型モニタ44台、約20万円というお話でしたが、44台の800万円であれば、村内のサイトウデンキ、

ユアサデンキでも買えるので、村内の企業育成のため、コロナ禍の支援をするため、この財産の取得

について反対します。 
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○議長（南 千晴君） 次に、賛成の討論を許可いたします。討論ございませんか。 

 ９番清水健一議員。 

〔９番 清水健一君発言〕 

○９番（清水健一君） 賛成の立場で討論を行います。 

 社会のデジタル化が急速に進む中、子どもたちが情報を読み解き活用していく力を育む教育が必要

とされています。従来の黒板を使った一斉授業では、一人一人の理解に応じた学びが難しい面があり

ます。１人に１台整備できれば、それぞれの反応を踏まえた双方向型の一斉授業や個別学習も可能で

す。ネットでの情報収集や動画を使った製作活動など授業の創意工夫の幅も広がり、学びの質を大い

に高められると考え、賛成いたします。 

 以上です。 

○議長（南 千晴君） ほかに討論ございませんか。 

〔「なし」の声あり〕 

○議長（南 千晴君） 討論なしと認め、討論を終結いたします。 

 直ちに採決を行います。 

 議案第91号 財産の取得について、原案のとおり可決することに賛成する議員の挙手を求めます。 

〔賛成者挙手〕 

○議長（南 千晴君） 賛成10人、賛成多数です。 

 よって、本案は原案のとおり可決されました。 

─────────────────◇───────────────── 

◎閉  会 

○議長（南 千晴君） 以上をもちまして令和２年第３回臨時会を閉会といたします。 

 大変お疲れさまでした。 

午後２時３分閉会 
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